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本报讯 （记者 林金彦） 10 月 28
日，在阳谷华泰化工年产90000吨橡胶
助剂项目建设现场，土建工程已经开
始。“我们将在年底前完成厂房主体施
工。”公司常务副总经理贺玉广说。

阳谷华泰化工拥有行业唯一的国
家橡胶助剂工程技术研究中心，其主打
产品防焦剂CTP产销量自2005年以来
一直稳居世界第一，全球市场占有率
60%以上，被工信部评为单项冠军产
品。该公司还新上了年产65000吨高性
能橡胶助剂及副产资源化项目、15000
吨/年有机过氧化物项目、年产70000吨
高性能新材料复配项目，计划总投资额
15亿元。项目实施后相当于打造一个
新华泰，并可安置就业1000人。

阳谷县紧紧抓住项目建设这个“牛
鼻子”，紧盯目标，强力攻坚，围绕产业
链优化升级，大力实施创新驱动战略，
新上一大批科技含量高、发展效益好的
项目，实现新项目多点开花、新产业竞
相迸发。

2022年，阳谷县实施省市县重点项
目 80 个，总投资 274 亿元，年度计划投
资80.5亿元。其中，省级重点项目9个，
总投资56.3亿元，年度计划投资12.1亿
元，1—9 月全部开工建设，完成投资
12.7亿元，占年度计划投资的107％；实
施类市级重点项目13个，总投资95.5亿
元，年度计划投资15.05亿元，1—9月全
部开工建设，完成投资 15.8 亿元，占年
度计划投资的105％。

阳谷重点项目建设质效双升

本报讯 （记者 侯莎莎 通讯员
李慧） 10 月 28 日，山东省“证照联办”
集成服务系统上线试运行，并在聊城
市先行试点。此次试点涉及便利店、
餐饮店、旅馆等 10 个行业的 16 个审批
事项。

10 月 28 日下午，市民陈晖来到东
阿县行政审批服务局企业全生命周期
服务区“企业准营”专窗，通过“证照联
办”系统提交了办理申请。她在申请营
业执照的同时，选择食品经营许可联
办，一次性提交了证照申请所需的全部
材料，联办数据同步推送至市场主体登
记综合业务系统、食品经营许可备案管
理系统。

5分钟后，营业执照核准通过，登记
信息共享至食品经营许可备案管理系
统，审批人员通过“云勘验”的方式完成

食品经营许可核查，即时办结了食品经
营许可业务。陈晖成为全省首个通过
线上“证照联办”系统一次性拿到所需
证照的企业申办人。“一次就办下来两
个证照，和以前相比，流程简单了，跑腿
次数减少了，花费时间缩短了，实在是
太方便了。”陈晖说。

此次“证照联办”系统的上线，是深
化证照“三联办”改革的又一创新举
措。我市以“高效办成一件事”为目标，
推进跨部门、跨层级、跨地区的业务流
程再造和系统重构，让市场主体营业执
照、相关经营许可事项“一网申报、同步
受理、一次办结”，做到办事流程整合优
化、审批材料精简压缩、准入准营一步
到位。企业群众可根据自身需要，选择
EMS 寄递方式领取证照和开办“大礼
包”，实现全流程“不见面”。

东阿发出全省首套线上联办证照

本报讯 （记者 曹天伟） 10 月 28
日，记者从市经济发展服务中心了解
到，我市按照“制造业强市”攻坚要求，
着力招大引强、招新引优，积极推进招
商引资向招商选资转变。今年前三季
度，全市新签约5亿元以上项目66个，
世界500强、中国500强投资项目7个。
亚通石化集团计划总投资172亿元的绿
电储能新材料项目成功签约，实现了我
市制造业项目签约额过百亿元的重大
突破。

围绕招引大项目、好项目，我市结
合主导产业发展方向，制定产业招商图
谱，瞄准产业链条的短板和断点，筛选
产业带动能力强、技术含量高的世界
500 强、国内 500 强、行业龙头、独角兽
企业等作为重点对接目标，建立产业招

商指导目录，着力引进填补空白、链接
上下游的关键项目、核心项目。对符合
我市发展方向的重点企业，采用“一企
一策”精准推进，市党政主要领导洽谈
对接了华润集团、北京新发地、青岛即
发、通威新能源等知名企业，推进项目
合作事宜。定期梳理需市级领导推动
对接的产业链重大项目、目标企业，建
立起“顶格”招商引领机制。

在招商选资过程中，我市各级积极
开展项目评估。作为项目承接地，莘
县、阳谷县、东阿县、高唐县等多个县
（市、区）建立了项目落地评审机制。
今后，市级层面将进一步统筹完善项目
事前评估机制，在项目签约前进行多部
门、全方位联审评估，严把项目准入关、
质量关，坚决杜绝“两高一低”项目。

我市高效推进招商选资
前三季度签约5亿元以上项目66个

■ 本报记者 于新贵

水城新闻奖、山东新闻奖、中国新
闻奖……23年间，他拿下20多个新闻
奖。这成绩背后，是他执着奔走于新
闻一线，对新闻精品的不懈追求。他
就是茌平区委宣传部副部长郑兆雷。

茌平区贾寨镇耿店村，是远近闻
名的“大棚村”，享有“鲁西小寿光”的
美誉。从2008年起，郑兆雷就开始关
注耿店村，先后采写了10余篇稿件记
录村庄发展。《中共中央国务院关于实
施乡村振兴战略的意见》发布后，他和
记者数次深入耿店村田间地头采访，

反复打磨推出稿件《田里多了“棚二
代”乡村振兴有力量》，在2018年2月
19日《大众日报》2版头条刊发。该报
道在 2019 年 11 月的第二十九届中国
新闻奖评选中获得三等奖。

“棚二代”报道推出后，郑兆雷拿
起笔继续“战斗”，先后参与采写了

《“棚二代”富起来 年轻人有奔头》《耿
店村新起20多个“超级大棚”》等多篇
报道，为打造乡村振兴齐鲁样板营造
了良好氛围。

进行深度调研，写思想性强的稿
件，是郑兆雷的特点。每到假期，他就
往村里跑。《“大棚村”的忙年图》《迎虎

年“酒话”》《“大棚村”村民忙卖菜》
《“QS”成小镇流行语》《幸福生活在“春
天里”》《老板初二拜员工》《三代人眼
里的“城镇化”》等一批“分量沉甸甸”

“热气腾腾”的稿件相继在《大众日报》
刊发。

2020 年新冠肺炎疫情期间，他勇
敢“逆行”，积极推动耿店村向湖北捐
赠蔬菜活动，配合新华社山东分社推
出报道《山东聊城15吨爱心蔬菜送到
湖北襄阳》，作品浏览量超过100万。

把名利看淡一些，做一名纯粹的
新闻工作者，是郑兆雷一直秉持的信
念。工作23年，他始终坚持深入一线

采访，笔耕不辍。他分管的新闻工作，
始终名列全市前茅。

面对媒体融合的大潮，郑兆雷牵
头成立茌平区委重点新闻报道组，尝
试进行融媒体联合报道。2020 年，耿
店村向湖北捐菜、重点企业复工复产、
高三和初三年级复学、书记区长直播
带货等报道都取得良好宣传效果，既
锻炼了队伍，又扩大了新闻影响力。

由于工作出色，郑兆雷先后被市
委、市政府评为“担当创新、争创一流”
先进个人、抗击新冠肺炎疫情先进个
人、优秀党务工作者。

用真情记录时代变迁
——记茌平区委宣传部副部长郑兆雷
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本报讯 （记者 林金彦） 10 月 28
日下午，我市开展“云帆护航”平安留学
活动。省委外办副主任李永森，副市长
王刚参加活动。

本次活动由市外办主办，采用“线
上zoom会议室+线下”方式举行，近百
名学生和家长参会。活动中，中国驻阿
德莱德总领事馆等有关单位嘉宾分别介
绍了在外领事保护要点和相关案例，进
行了留学安全及高质量留学注意事项辅

导，分享了留学规划和留学经验等。
“云帆护航”行动是市外办打造的

旨在“扬外事风帆、助企业远航”的优质
外事品牌。“平安留学”活动是我市外事
工作“云帆护航”行动品牌建设的深化
和拓展，将服务对象由走出去的外资企
业扩展到留学生群体，为他们提供更专
业的留学行前服务，宣传领事保护政
策，帮助其在海外实现平安留学、健康
留学、成功留学。

我市开展“云帆护航”平安留学活动

■ 口述人：周庆月（山东省作家协会
会员）

这段时间，我天天在电视、手机
上关注党的二十大的新闻报道。作
为一名有着 40 多年党龄的老党员，
我始终相信，我们党会永葆青春活
力，让人民群众过上更好的日子。

我和我的那帮老朋友，聊得最
多的话题也是党的二十大。此前，
我还以“欢歌二十大”为题，写了3首
古体诗，均被媒体刊发。

说起诗词，我心里有着莫大的
幸福感和成就感。十年来，我创作
的古体诗、词、赋等，加起来有800多
首，可以说，我已经习惯了用诗词的

形式记录国家大事、生活点滴。
“灯光明月相交合，场上仙音荡

韵波。白发苍翁身步稳，红衣老妪
舞姿活。春风满面生神彩，喜气凝
眉瑞气和。早岁贫寒忙里度，今将
潇洒补蹉跎。”这是我看到老人跳广
场舞之后写的一首诗，也是我们这
个年纪的人最真实的感受。

“小康路上又添新，羡煞瑶台仙
界人。取暖何须煤炭火，营炊不见
木柴尘。千年炉灶始离岗，今世桃
源非避秦。遥向京华吟一曲，心潮
涌有美诗文。”村里的乡亲用上天然
气后，我用诗句记录农家生活方式
的变化，当然，这也是他们幸福生活
的一个体现。

生活中的点滴变化和进步，我
喜欢用诗词来记录。家乡的一棵白
杨树，村中的那口老井，孙女考研成
功，甚至自己生病入院，我都随时记
下自己的所见所闻、所思所感。

可能很多人都不相信，像我这
样一个年逾八旬的老头儿，竟然还
能学会打字、排版，甚至熟练操作智
能手机。我电脑里现存的数百首诗
词，都是我一个人输入进去的，排好
版后，也是我一个人打印、装订起来
的。这几年，打印机都用坏两个
了。我的作品集也出了好几本，闲
来无事翻阅时，心里感到很欣慰。

除了诗词，我还喜欢创作楹联，
每年春节都会义务给老家的亲朋好

友，甚至居住小区的店铺“私人定
制”春联，这样的习惯已经坚持了60
多年，也因此结交了很多新朋友。

最 近 这 几 年 ，我 又 迷 上 了 二
胡。平时常和一众老友去开发区老
年大学，拉拉二胡，练练书法。同
时，也能为诗词创作寻找素材，既锻
炼身体，还健脑益智，每天都过得充
实、开心。

其实，我们这个年纪的人心里
都很清楚，能有这样的闲情逸致，能
有如此幸福安康的晚年，归根到底
是因为国家在保障老年人生活方面
做的努力。

（本报记者 赵艳君 采访整理）

我用诗词写“日记”

■ 本报记者 朱海波

“老百姓在传颂你啊，孔繁森，你
有一颗善良的爱民心，微笑融冰雪
呀，送炭进柴门，情同亲骨肉，爱比海
洋深……”10 月 16 日至 27 日，“新时
代孔繁森精神”专题研讨班在聊城市
孔繁森精神教学基地举办，这首《公
仆赞》一次次在课堂上唱响。

培训中，围绕党的二十大精神、伟
大建党精神和中国共产党人的精神谱
系等专题定制课程清单，开展沉浸式
教学，组织学员赴孔繁森同志纪念
馆、孔繁森纪念园、孔繁森同志故居、
孔繁森同志在莘县事迹陈列展等进行
现场教学。学员们追寻红色足迹，参
观金方昌烈士故居、马本斋烈士陵

园，瞻仰英雄事迹，深切缅怀英烈，观
摩杜立芝党代表工作室、东昌府区人
民检察院“白云热线”及茌平区贾寨
镇耿店村，探索新时代孔繁森精神的
实践路径。

孔繁森是从聊城走出去的英模，
在如今的聊城市社科界，“学习、弘
扬、践行、研究”已成为孔繁森精神传
承弘扬的“八字真经”。

2020 年以来，市社科规划研究课
题中增设“新时代孔繁森精神研究”
专项，组织开展了《论孔繁森精神的
新时代价值》《孔繁森精神与聊城市
文化软实力提升路径研究》等14项课
题研究。2021 年，首次在山东省人文
社会科学课题中面向全省设立了“新
时代孔繁森精神研究”专项，立项课

题14项。同时，组织重大课题和重大
项目研究，2021 年将《孔繁森的境界
感研究》《人民眼中的孔繁森——口述
孔繁森资料研究》等分别立项为聊城
市社科规划重大课题和重大项目，目
前《孔繁森的境界感研究》已顺利结
项。

在市社科联的组织推动下，我市
先后组建了聊城大学孔繁森精神与西
部援建研究中心、聊城职业技术学院
孔繁森精神与红色文化研究院、聊城
市技师学院孔繁森精神研究中心、聊
城市社科联孔繁森精神研究中心等4
家孔繁森精神研究机构，为进一步研
究孔繁森精神提供了智力支持和人才
支撑。如今，这些机构正携手并肩，
潜心社科研究，汇聚起磅礴力量，持

续唱响“繁森之歌”。
聊城市技师学院是孔繁森同志的

母校，学院编纂了《孔繁森故事选》校
本教材，通过“读繁森”，让学生感悟
孔繁森精神实质；组织学生观看电影

《孔繁森》和电视短片《清贫的力量》，
以“看繁森”启润师生心智成长；举办
孔繁森故事演讲比赛，通过“讲繁森”
陶冶学生道德情操；传唱歌曲《公仆
赞》，通过“唱繁森”颂扬大爱精神。
学院还组建了孔繁森精神宣传队，深
入社区、企事业单位开展宣讲，将孔
繁森无私奉献、大爱无疆的精神播撒
在每个人心田，引导大家用实际行动
践行社会主义核心价值观。

如今，孔繁森精神在聊城大地更
加枝繁叶茂、郁郁葱葱。

持续唱响“繁森之歌”
——聊城社科界深化孔繁森精神研究弘扬

10月27日，位于开发区的百泉新材料科技有限公司生产车间内，工作人员在
加工装饰用幕墙材料。该公司成立了信息化管理中心，并引进先进制造工艺，建设
数字化车间和智慧工厂，在行业内率先实现生产全过程标准化运行、信息化驱动、
精细化管理。 ■ 本报记者 朱玉东

10月28日，位于冠县
的山东瑞丰复合材料有限
公司成品车间内，工作人
员在吊装板材。

该公司坚持走科技创
新之路，把技术研发与装
备设计、制造紧密结合，形
成了热镀铝锌硅钢板、彩
涂钢板等一大批特色产
品。企业产品不但受到国
内企业的欢迎，还成功赢
得国际订单，出口到东南
亚、中东等国家和地区。

■ 本报记者 朱玉东


